

Entre discursos y entregas de reconocimientos a los asistentes, se llevó a cabo la ceremonia de cierre del proyecto "Fortalecimiento digital en caletas de pescadores del Biobío", iniciativa desarrollada por la Universidad Católica de la Santísima Concepción (UCSC) que benefició a 14 caletas locales: Llico, Tubul, Punta Lavapié, Lota Bajo, Alto del Rey, El Morro, San Vicente, Tumbes, Cerro Verde, Coliumo, Cocholgue, Chome, Dichato y Perone. El evento se realizó en el muelle de Coliumo, hasta donde llegaron dirigentes de cada una de las comunidades participantes en el proyecto.

La actividad contó con la presencia de la consejera regional Jacqueline Burgos, quien acudió en representación del Gobierno Regional. También estuvieron presentes el director del proyecto, Fernando Pilar, y Viviana Sepúlveda, jefa metodológica del proyecto, en nombre de la UCSC.

**Objetivos cumplidos**

El proyecto, ejecutado por la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la UCSC a través del Fondo de Innovación para la Competitividad del Gobierno Regional del Biobío (FIC-R), tuvo como objetivo reducir la brecha digital e impulsar la productividad económica en la pesca artesanal.

Para ello, se instaló iluminación wifi con fibra óptica con una vigencia de cinco años en las caletas beneficiadas. Además, se implementaron ciclos formativos que incluyeron alfabetización digital, uso de herramientas para ampliar mercados, acceso a financiamiento mediante proyectos, y capacitación

# FINALIZA PROYECTO DE FORTALECIMIENTO DIGITAL EN 14 CALETAS DEL BIOBÍO



Iniciativa mejoró la conectividad y la capacitación tecnológica de caletas de pescadores artesanales, impulsando su desarrollo económico y social.



en funciones de instituciones pesqueras como Sernapesca, Indespa y Subpesca.

En la etapa final del proyecto, se entregaron equipos tecnológicos a las organizaciones participantes.

El director del proyecto, Fernando Pilar, mencionó que "como Institución estamos muy orgullosos de la evolución y finalización de este proyecto, porque nos vincula con uno de los ejes fundamentales de la UCSC, que es mantener cercanía con la comunidad. A través de este proyecto hemos logrado eso: brindar satisfac-

ción a las comunidades con la integración de equipos de conectividad y beneficios ligados a la digitalización".

**Compromiso**

Jacqueline Burgos, consejera regional, se refirió a la continuidad de este tipo de iniciativas y declaró que "el Gobierno Regional siempre ha estado comprometido con los pescadores artesanales de la Región. Sabemos que son muchas caletas; hoy fueron beneficiadas 14, pero esperamos en el futuro seguir aportando y apoyando para que todas sean beneficiadas a través

de la conectividad".

Por su parte, Ramón Chaparro, dirigente y beneficiario de la caleta de Lota Bajo, mencionó que "me gustaría que estos programas continúen. Sabemos que hubo caletas que faltaron, y sería bueno que se pudiera implementar en otros lugares. Es un muy buen proyecto, me siento agradecido del Gobierno Regional y del equipo executor".

El evento cerró con un almuerzo de camaradería en Dichato, al que asistieron cerca de 80 participantes, entre dirigentes y autoridades, dando por finalizada la jornada.